

LA LATA

semanario festivo y de intereses locales

Año I

Mula 4 de Abril de 1897

Núm. 5

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Mula, un mes. . . . 0'50 ptas.
Fuera, trimestre. . . . 2'00 "

DIRECTOR

D. Manuel Valcarcel Llanos

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Precios convencionales.
La correspondencia á la redacción

Advertencia

Los señores que reciban este periódico y no quieran honrar con sus nombres nuestras listas de suscriptores, se servirán devolverlo á estas oficinas de imprenta y redacción, Obscura, 3. De no hacerlo así, se les considerará como abonados.

Un paso en el progreso

Lo hemos dado, sin duda, con la instalación de la luz eléctrica

Comparemos los actuales reverberos, que nos recuerdan, cuando lucen, los nichos del siglo de D. Juan de Austria, con las modernas lámparas incandescentes, atrevida manifestación lumínica, y bien pudiéramos decir que hemos pasado de los ominosos tiempos del obscurantismo, al „siglo de las luces“.

La instalación no solo dará á nuestra ciudad ese sello de las poblaciones adelantadas: puede, muy bien, fomentar la industria: pueden los cables, durante el día, transmitir la potencia eléctrica á la ciudad, y servir de motor á determinadas fábricas, cual acontece en poblaciones que antes eran, como hoy la nuestra, puramente agrícolas, y van adelantando hácia ese gran agente social llamado „Industria,“ que tan directamente influye en la riqueza de los pueblos. Podemos citar á Blanca, por ejemplo; que aunque de poca importancia, se prepara á serlo de mucha.

Bien es cierto que dicho punto cuenta con el ferrocarril; importantísimo elemento que tanto influye en el desarrollo de la riqueza de un pueblo. No

podemos, desgraciadamente, decir lo propio; pero esa misma privación que sufrimos, debe servir de estímulo para procurárnoslo.

No negamos que con el tiempo se satisfaga esta necesidad; mas si decimos, por hoy, que empresas tan importantes, solo se acometen, cuando, perfectísimamente estudiado el asunto, se adquiere la plena seguridad de un resultado positivo.

¿Tiene, pues, ó no tiene elementos esta comarca para la construcción de una vía férrea?

No lo sabemos.

Oímos decir de continuo que sobradamente. Y tenerlos y vernos privados de esa importantísima mejora, es cosa que no comprendemos, hoy que las grandes compañías tanto desean negocios lucrativos en que invertir sus capitales.

En un recorrido de unos cincuenta y tantos kilómetros que hay desde Alcantarilla á Caravaca, atravesaría importantes poblaciones: razón por lo que, unido á la riqueza del suelo de esta hermosa comarca, con esfuerzo por parte de todos, el resultado sería seguro: á nuestros baños, concurriría, con este motivo, gran número de forasteros; adquiriría rápido desarrollo nuestra agricultura y traería con la industria una nueva é importantísima riqueza: pero, como dejamos dicho, se necesita aunar las fuerzas de todos. Sin esto, vendrá demasiado tarde esta deseada mejora que tanta falta nos hace.

Diga si tenemos razón con lo expuesto, nuestro estimado colega „La Luz de la comarca“, de Caravaca, periódico que, dada su ilustración, habría de influir con sus concienzudos escritos, al planteamiento de la dicha mejora.

Por algo hemos de empezar: alentemos, pues, al Sr. D. Antonio Cuadrado, para que, utilizando como motor la fuerza eléctrica, dote á este país, repetimos, de determinadas fábricas; que á él le cabría la gloria, después de la alcanzada con la mejora que acaba de intruducir, de haber dado el primer paso en el camino del progreso industrial en nuestro

pueblo: espejo en el cual debieran mirarse los que pueden y deben querer.

Basilio Robres.

PRESENTACIÓN

Presentamos ahora al público al amable redactor de LA LATA, señor Quadros, del que tengo la opinión que no hay otro tan cumplido, tan fino y galanteador; complaciente como él solo, como él solo bonachón.

Hijo de de Mula no es, que ha nacido en Aragón, Calatayud fué su cuna, la luz primera allí vió, y es paisano, por lo tanto, de „La Dolores, creación del Sr. Feliu y Codina, el regional escritor; pero aun cuando allí naciera en Granada se crió, y conserva cierto sello de oriental educación.

Es ingenioso además, de amena conversación; chirigotas y canastos reparte con profusión, y se halla relacionado con la gente *comil fot*; es íntimo de la casa de D. Pedro Camisón; las de Gutierrez lo miran como á un hermano mayor; la señora doña Urraca, viuda de Espantaleón; las de Lopez, Berruguete, y tantos otros que no relato por no causar á mi paciente lector, lo tratan con la franqueza casi que lo trato yo, Y dejo para otro número seguir la presentación.

M. V.

Carta de los Baños.

Querido Basilio: Ya somos tres, y digo esto, porque como Vd. sabe, Rafaelito está con nuestro Director